
（特記事項）

江別市転入アンケート調査　個別自由意見一覧

（アンケート期間：平成２９年５月１０日から平成２９年５月３１日まで）

平成２９年５月実施

江別市 企画政策部 政策推進課 

  自由意見の内容については、提出者の意見をできるだけ正確に表すため、人物を特定できるような固有名詞
や
  ご意見以外の記述を除き、可能な限り原文のとおり掲載しております。

【問16】 今後の江別市のまち（都市）づくりなどについて、
ご意見・ご提案がありましたら、自由にお書きください。
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1 20代 男性 大麻 大麻にアミューズメントパークがあるといいですね
2 20代 男性 野幌

3
40代

（50歳含む）
男性 野幌

4
40代

（50歳含む）
男性 大麻

5
40代

（50歳含む）
女性 野幌

前は札幌市内に住んでいましたが、江別は高校の時から通っていて、その頃からとても大好きな町でした。
実際住んでみて札幌とちがって静かでJRがすぐ目の前なので札幌まですぐ行けるし、とても住みやすいと思
います。もう少し駅前にお店を増やしたり、目玉になる様な所があればもっともっと人が集まるのではないか
と思います。江別市役所が高校の時の建物と変わらず古かったのがびっくりしました。とても良い町なので
もっともっと発展していってほしいです。

6 20代 男性 大麻

7
40代

（50歳含む）
女性 大麻

文京台地区は買物が不便です。
高齢者や小さなお子さんがいるところにはたいへんだと思います。

8 30代 男性 野幌

野幌駅前が整備されて新しくなったり、にぎわってきたりする一方で、江別駅前がずっとさびれているのが気
になります。
お祭りや、焼きもの市などイベントがあると人が集まる場所ではあるので、もったいない気もします。江別駅前
がにぎわうと岩見沢方面からも人がたくさん来てくれる可能性があるかなーと思います。

9 20代 女性 - 江別駅も改修を行えば利用者・機会が増えるのではないかと思います。(エスカレーター・待合所の改善等)

10 30代 男性 江別
子育て環境については、改善願いたい。
医療費の面・支援センターの面（ぽこあぽこは市外利用が多すぎる。江別市に住んでいる人に有利なように
してほしい）→ｅｘ）無料にする・市民ＤＡＹを設ける

11 30代 女性 野幌

12 30代 男性 大麻
とても住みやすいし、まわりの人柄もとてもいいです。
大麻に、ユニクロやコストコなどできればすごくいいのになと思います。

13 30代 男性 野幌

14
40代

（50歳含む）
男性 江別

15
40代

（50歳含む）
男性 野幌

16
40代

（50歳含む）
男性 大麻

除雪がひどい。三番通りの排雪をこまめにやってほしい
歩道がせまい

17 30代 男性 野幌

まちづくりとは何でしょうか。私は、次の世代に引きつぐことだと考えます。そのための手段として、医療、福
祉、子育て環境の整備があります。
一つ一つの部分個別を最適化しても、まちは良くなりません。全体を最適化することを考えて、今後の市政を
運営してください。

18 20代 女性 野幌
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19 30代 女性 野幌
・プラスチックゴミや雑がみの回収をもうけてほしい。
もえないごみに分類されるものが多いと感じます。
・冬期間除雪がゆき届いていて歩きやすかったです

20 20代 男性 野幌
除雪の予算を増やすと良いと思う…
雪、多いからね

21
40代

（50歳含む）
男性 野幌

ＪＲ野幌駅をよく利用しますが北口、南口共に出てすぐにスーパー(駅前)や、コンビニがなく不便さを感じま
す。キヨスクが無い上に駅近辺に、さびしさを感じるのですが、いかがなものでしょうか？

22 30代 男性 野幌
子どもの帰宅時間に合わせて各地域にスピーカーを設置して、市全体にチャイムや音楽などを流してほしい
です。

23 20代 男性 大麻

24
40代

（50歳含む）
男性 大麻

子供の医療費が高い。
３歳から、１割負担はないと思う。

25 30代 男性 野幌
26 20代 女性 野幌

27
40代

（50歳含む）
女性 江別

道路の整備をしてもらいたい。
車で走っていると道が悪いヶ所をよく見つけます。

28 30代 女性 野幌

29 20代 女性 野幌

・昨年通勤で乗っていたバスがなくなってしまいました。
ＪＲだけでなく、バスも充実させてほしいと思います。
・図書館をもっと大きくしてほしいです。
パソコンを使える環境の充実、専門書の充実

30 30代 女性 野幌
31 30代 女性 野幌

32 30代 男性 江別
公共交通機関が便利だが、ＪＲでもバスでも本数が少ない。
増やしていただきたい(特に通学・通勤時間帯)

33 20代 女性 江別

34 30代 男性 野幌
大麻のジョイフルが出来た様に、大型の商業施設をもっと造ってほしいです。江別にしかない大型のをウリに
してほしいです。
・子供の医療費を免除できる様にしてほしいです。

35
40代

（50歳含む）
男性 野幌

36 20代 男性 野幌
37 30代 男性 大麻 商業施設の誘致にもっと力を入れて欲しい
38 20代 男性 江別
39 30代 男性 大麻 フットサル場が作られれば嬉しいです。
40 30代 女性 江別
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41 20代 女性 江別
冬でもたくさんあそべる室内の遊び場があったらいいと思います。ぽこあぽこもありますが小学生にもなれば
走れないので体を動かすにはたりないかと思います。
旭川のもりもりパークみたいなところがあれば他の市からも子供達が遊びにきてくれると思います。

42
40代

（50歳含む）
男性 野幌 ゴミの分別について札幌市のようにプラスチック・紙ゴミは無料にならないでしょうか

43 30代 男性 野幌
江別市内の全ての公園の遊具(特に小さな公園)を充実させてほしい。近くの公園の遊具もあまり遊ぶものが
ない。大きい公園には、アスレチックや水遊びが出来るように等。

44
40代

（50歳含む）
女性 大麻

45 30代 女性 江別 王子の交差点(国道１２号のとこ)が狭く危かしいので改善してほしい。

46
40代

（50歳含む）
男性 江別

数年前、大雨が降った時浄水場の機能が追いつかなくて断水が全域で発生したことがあったと聞きました。
停電と同じくらい不安です。江別のような大きな町でこんなことがあるなんて…
多少水道代を値上げしてでもお金を工面してキチンとした設備投資をして下さい。昨年の災害(台風)の時はＴ
Ｖの河川水位情報に注視していました。(江別の水源が千歳川と聞いていたので）

47
40代

（50歳含む）
女性 野幌

48 20代 女性 大麻
大麻や野幌まで買い物に出る時間は週末くらいしかないので文京台の学生マンション住人向けの位置に
スーパーがほしいです。
道立図書館周辺の道が暗くて不審者出没が心配です。照度の高い街灯にしてほしいです。

49
40代

（50歳含む）
男性 大麻 市役所の人に相談事があり訪れた際、親切に対応してもらいありがとうございました。

50
40代

（50歳含む）
男性 大麻

大麻中央公園は、すばらしい環境であるが、以前に整備された木歩道が劣化しており、見た目もわるい。再
整備してほしい。

51
40代

（50歳含む）
女性 野幌

子供にかかる医療費を軽減してほしい。
他の市町村では、中学まで無料のところもあるのに江別は、子供の医療費が高い。

52
40代

（50歳含む）
男性 野幌

・公園遊具をもう少し増やして欲しい。
・除雪の回数を増やして欲しい。
・保育園等の価格を下げて欲しい。

53 30代 男性 大麻
54 30代 女性 大麻

55
40代

（50歳含む）
女性 大麻

◎祭の規模が大きいことに驚きました。（大麻夏まつり）
◎北海道新聞で大学を新札幌に移す記事を見ました。うまく大学生をひきとめるような市政をするか、腕のみ
せどころだと思います。
◎私はあと１０ヵ月で転勤しますが、いいまちだと思いました。
○農作物などの開発、加工。宣伝がいいと思います。
○黄色ジャンパーの江別を説明するガイドさんが素晴らしい。
ちゃんと宣伝してもらって、いいイメージができました。
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56 30代 女性 江別
札幌ほど混み合っていないので静かな印象、ＪＲで札幌駅へも行きやすく大変便利です。
江別を食べちゃいな祭のような内容で、屋外イベント等行うと食育にも楽しみながら参加できそうと思います。

57 30代 男性 野幌

ここに書くことではないのかもしれないのですが、造成地のため止まれの標式がなく、交差点で、私の身内が
事故にあいました。私が見ていても「止まれの気持ちで」と電柱にかかれていても止まらない車が多くみられ
ます。
なんとかしていただきたいです。
あと、住宅助成のポスターで、二親等もＯＫなのが、わかりにくいため、ぎりぎりになるまで、きづけませんでし
た。もう少し、わかりやすくした方がよいです。

58 20代 女性 大麻
59 30代 女性 野幌

60
40代

（50歳含む）
男性 江別 豊幌に商業施設を作って欲しい。

61 30代 女性 大麻

現在のゴミ捨て場は、市が提供した木枠をゴミ捨ての都度組立てをし、ネットを上からかぶせる物である。ゴミ
捨てのたびに作業をしなければいけない上、カラスが荒らすこともしばしばある為、とても使い勝手が悪い。
自治体(地域？)ごとにゴミを入れるダストボックス(ホームセンターなどで購入可)を設置しているところもある
が、ゴミ捨て場周辺の住民より、分解して捨てられないと困るなど文句を言われたことより、設置出来ないの
が現状である。戸別での回収を検討するなど、市として対応して頂きたい。

62 30代 女性 野幌 子育てに関して、サービス等をまとめたパンフレットのようなものを配布してほしい。
63 30代 女性 野幌
64 20代 女性 大麻

65 30代 女性 大麻
大麻西小学校の校舎を建て替えて下さい。
冬に行ったらとても寒くてびっくりしました。

66 20代 男性 野幌 ＥＢＲｉをもっと発展させてほしい。

67
40代

（50歳含む）
女性 -

68 30代 男性 大麻
69 20代 男性 野幌

70 30代 男性 野幌
子育て世代がたくさんいますが、幼稚園や保育園の定員がとても少なく、保育所に子どもをあずけたいので
すが、入れるかとても心配です。保育所（近くの）の定員を増やすか、新たに新設してもらえたらいいなと思い
ます。

71 30代 男性 野幌
72 20代 女性 野幌

73
40代

（50歳含む）
男性 野幌

74 30代 男性 大麻
・世代交代が必要
・商店街が電気がなく寂しい
・よりよい治安の維持を切望します

75 20代 男性 大麻
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76 20代 男性 大麻
77 20代 女性 大麻
78 30代 男性 野幌
79 20代 男性 大麻
80 20代 男性 大麻

81
40代

（50歳含む）
男性 大麻

82
40代

（50歳含む）
女性 野幌

是非、野幌駅まで、地下鉄を伸ばして下さい。
宜しくお願いします。

83 20代 男性 江別
84 30代 女性 江別 王子のにおいが臭い。保育園をもうちょっと充実させてほしい。

85
40代

（50歳含む）
女性 大麻

「子どもの医療費の助成」もう少し対象年齢を広げていただきたい。せめて就学前までは無料にしてもらえな
いでしょうか？
滝川市、岩見沢市は就学前は無料だったので江別市はなぜ？と思いました。

86 30代 男性 江別
87 30代 男性 江別

88 30代 女性 野幌
桜が見られる所を増やしてほしい。
空いているテナントの有効活用、もしくは家賃をもう少し安くしてさびれている感を減らす。もったいない。

89 30代 男性 野幌
子供の医療費を小学校卒業まで無料にしてほしいと感じる。
ぽこあぽこのような施設をもっと増やしてほしい。

90 20代 女性 野幌
91 20代 女性 野幌

92
40代

（50歳含む）
男性 大麻

93
40代

（50歳含む）
女性 大麻

＊現在江別市内で仕事を考えていますが、通っている小学校（大麻小学校）付近の学童保育(民間委託の）
が定員２０名以上こえたため子供をいれることができないと言われました。子供を安心して学童保育に入れ
働けるように小学校内にミニ児童館を作るなり対処してほしいと思う。困っている母親はたくさんいます。
＊ジョイフル大麻店の交差点が非常に危ない!!通学路にもなっているので警察で通学時間だけでもパトロー
ルしてほしい。赤信号でどんどん人が歩いてても平気で車がまがってくるので危ないです。以前も高校生の
死亡事故があったと聞いています。
小学校だけでなく中学・高校生の通学路なので何とか対処してほしい!!

94
40代

（50歳含む）
女性 江別

95
40代

（50歳含む）
男性 大麻

96 20代 男性 大麻 ボルダリングなどのアクティビティが楽しめる施設が欲しい。
97 20代 女性 大麻 ある程度のプラゴミがもえるゴミであることにおどろいた。分別が楽。
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98
40代

（50歳含む）
女性 野幌

99 20代 女性 野幌
100 20代 男性 野幌 保育所が充実してほしい。
101 30代 男性 野幌
102 30代 男性 江別 若い人も住みやすい環境づくり

103
40代

（50歳含む）
女性 野幌

104 20代 女性 野幌

春にオープンしたジョイフルエーケー大麻店について、せっかく江別の顔にもなりそうな大型の生活用品店が
できて飲食店なども中にオープンしたのにアクセスがしづらく、車を持っている方でないと行きにくい点がもっ
たいないと思います。江別は高齢者も多く住んでいる街だと思うので(病院や整骨院を多く感じるため)車を
持っていない方も気軽に買いものに行けるように３番通もしくは４番通のバスを増やしてほしいと思いました。
３番通にはフードＤやホクレンショップなどのスーパーもあるので、バスを増やしたら３番通沿いの交通量が増
え、より活気のある住みやすい通りになると思いました！生まれが田舎で、一時期札幌に住んでいた私に
とって江別は最高に住みやすい街です!!!

105 20代 女性 野幌

106 30代 女性 野幌
札幌市は小学校にあがるまでの乳幼児の医療費を市が負担してくれるが江別は３歳までと聞きました。札幌
と同等の医療負担をしてほしいです。

107 30代 女性 野幌
108 20代 男性 大麻 文京台は学生向けのアパートが圧倒的に多い為、ファミリー層も対応してほしいです。
109 20代 女性 大麻
110 30代 女性 - 江別駅前にコンビニを！

111 30代 女性 江別
江別市役所の本庁舎の古さに少し驚きました。トイレ・地下の床屋さんや売店など、一般市民も使うので、そ
ろそろ新しくした方が良いと思った。

112 20代 男性 江別
113 30代 女性 江別 アスレチックがあって、駐車場もあって１日中いれるような公園がほしい。
114 20代 男性 江別
115 30代 男性 野幌
116 30代 女性 野幌

117 30代 女性 野幌
国道１２号線と白樺通りが交わる交差点の信号の改良を望む
※矢印式信号機を導入してほしい

118 30代 女性 大麻
119 20代 男性 野幌

120 30代 男性 大麻
・将来車が運転出来なくなった時買い物や病院が近くにないので少し不安
・商店街に新しいお店など活気のある街作りをして欲しい
・家の周りや大麻駅周辺の街灯が暗いのでＬＥＤなどで明るくして欲しい

121 30代 女性 大麻

6
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122
40代

（50歳含む）
男性 大麻

123
40代

（50歳含む）
男性 大麻 特にありません

124 20代 男性 野幌

125
40代

（50歳含む）
女性 野幌

126 30代 男性 野幌

・子供の医療費を無料化
・税金を下げて欲しい
・人口が以前と比較して、微減しているように感じます。人口増加を目指す取組を行って欲しいです。
・江別市の「小麦粉」や「レンガ」などをもっと全国へ発信し、ＰＲをして欲しいです。

127
40代

（50歳含む）
男性 野幌

子供の医療費を無料化してください。以前住んでいた岩見沢市は小学３年生まで無料でした。今年には６年
生まで対象を拡大するそうです。札幌市も無料化を検討しているようです。先日発行された「ジェイピーゼロワ
ン」で市長が就学前の子どもの医療費は無料って書いてあるのに。全然無料じゃないし！保育料の引き下げ
より、医療費無料がいいです。大急ぎで検討してください。他の町に負けますよ。不満な点はそこだけです。

128
40代

（50歳含む）
男性 野幌

129 20代 男性 江別 野幌・高砂には買い物をする場所があるのに江別駅付近には全くない。

130 20代 女性 江別

・萌えぎ野はニュータウンのはずなのに、交通の便が悪い。終バスをもう少し遅くして欲しい。
・野幌駅前だけではなく、江別駅前ももう少し活性化してほしい。
飲食店など、誘致できないか。
・角山に出来たアースドリームなどは、子どもを連れて行っても楽しくて良い。

131 20代 男性 野幌
市立病院、市役所が駅から遠い。
信号が多く、連動していない。

132 30代 女性 野幌

○せめて小学校入学までは医療費無料にしてほしい。
○ユニクロを作ってほしい。
○月寒公園や川下公園のような場所がほしい。
○「こんにちは赤ちゃん事業」でいただいた絵本がすでに持っているものだったので、いくつかの中から選べ
るようにしてほしい。

133 20代 男性 野幌 商業施設を充実させて欲しい

134
40代

（50歳含む）
男性 野幌 通勤に国道１２号を利用しているが、冬季の除雪が遅いと感じる。

135 20代 男性 江別
136 30代 男性 野幌

137
40代

（50歳含む）
男性 江別

138 30代 女性 野幌
139 20代 女性 大麻
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140
40代

（50歳含む）
男性 江別

子どもと大人が一緒に室内で遊べる施設がもっとふえてほしい。料金も１人３百円以内だとうれしい。たとえ
ば、昼食を食べれる店やゲームセンターやガチャガチャなどがあれば施設の収入もふえると思う。遊んた後
は汗をかくので近くに温泉があると「温泉よって行くか―」となるかもしれません。
札幌から江別に引っ越して本当によかったと思えるような市になってくれたらうれしいです。
ちっぷべつのちっくると言う施設があるのですが、そこは無料でとても感動したのでぜひ江別でもやっていた
だきたいです。

141 30代 男性 江別

142 30代 女性 江別

江別市の市役所の耐震性が心配です。
それと、過去の大規模な断水事案が頭に残っているので、水に関しても心配です。既に対応や検討されてい
る場合は、広報活動で周知をお願したいです。自分も知る努力をしていこうと思います。
今後のご発展をお祈り申し上げます。

143
40代

（50歳含む）
女性 野幌

初めて住んでみて、意外とゴミ袋代がかかることに気がついた。プラゴミ、紙ゴミは無料収集してほしいです。
検討お願いします。
でも、景観もよく、きれいな街で気に入っています。
市役所の方たちもとてもよい感じの人ばかりで嬉しかったです。ありがとうございます。

144
40代

（50歳含む）
女性 江別

145 30代 男性 江別

146
40代

（50歳含む）
女性 野幌

147 20代 女性 大麻 雪かきをしっかりやってほしい。骨折します。
148 30代 男性 野幌

149
40代

（50歳含む）
男性 江別

150 20代 男性 野幌
もっと街灯を増やしてほしい。
野幌駅前の発展に期待します。

151
40代

（50歳含む）
男性 大麻

152
40代

（50歳含む）
女性 大麻

江別は、今まで住んだ街の中で一番、住みやすい街だと感じています。
この４月からは親の介護のことで、地域包括センターの方をはじめ、たくさんの方にお世話になっています。
お年寄りも子どもも含め、全ての人に優しい、手を差しのべてくれるまちであってほしいと思っています。

153
40代

（50歳含む）
女性 大麻

154
40代

（50歳含む）
男性 江別

冬場等、ＪＲが不通の場合だけでも、江別駅までなぜバスを出せないのか不思議です。全家庭、車が有ると
は限らない!!他の公通機関を使用せよとは、変!!いつも腹立つ。

155
40代

（50歳含む）
女性 大麻

文京台南町の３６番地の下水は大雨でよく噴水になりトイレなどが使えなくなります。
なにか改善策をお願いします。
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156 20代 男性 江別
財政の確保が難しいとは思うが、何ヶ所かで子育てをしてきて、やはり医療費(初診料)を無料にして頂ける
と、とても有難いです。

157 30代 男性 江別

・江別駅がきれいになったらうれしいです
・公園前の大きな道路に横断歩道があれば…
・初めて江別に越してきて、「環境クリーンセンター」にごみを持ち込んだ際に、態度や言葉づかいにとても嫌
な気分になりました。もう少し改善されれば…
・子供ができて、「ごみ袋」頂けるのはとてもたすかりました。ありがとうございます

158 30代 女性 江別

大型ショッピングモールくらいあれば便利になると思う。（野幌から札幌寄りの方は、まだ少しひらけているの
かなとは思うが、岩見沢よりの地域は、本当にすたれたイメージ)
何のニオイかわからない(きっと王子製紙？）けど、すごく臭いのでどうにかしてほしい。
地下鉄つなげてほしい（札幌から）。ＪＲ止まりすぎるので。

159 20代 女性 大麻
車を持っていない学生の多い街なのに駅周りにお店がなさすぎる。
レンタルショップが駅近くにほしい。（大麻）

160 30代 男性 江別 ・図書館での児童サービスをもう少し充実させてほしい。児童専門の司書の配置など。（情報図書館）

161
40代

（50歳含む）
女性 江別

高砂駅が近くて、家の前にゴミを捨てられたり、車を止められたりする。→注意をすると、文句を言われる。
カラスが多くて、嫌だ。
カラスにエサをあげる（食パンをすてている）人がいる。

162 30代 女性 江別
163 20代 男性 江別 スーパーなどに子どもを乗せられるカートがないのはなぜですか？不便で仕方ありません。

164
40代

（50歳含む）
男性 江別

・大型の商業施設を誘到してほしい。
・野幌駅前の開発のような街作りを他の地域でも行って欲しい。

165
40代

（50歳含む）
女性 大麻

166 30代 女性 大麻
大麻の商店街をどうにかしてほしい
スイーツとかパン屋さんとか

167 30代 男性 大麻

乳幼児の医療費を札幌市と同じにしてほしいです。
江別に引越してきて、３歳以上は１割負担と知りショックでした。ぜひご検討よろしくお願いします。
ごみ袋の交付についても、書類を送るだけならまだしも、コピーの貼付なんて、そちらで管理しているのにな
ぜ貼付しなければならないのか、江別市は不親切です。札幌と比較して申し訳ないですが…

168 30代 女性 野幌 新栄通にバスが通れば良いと思います。

169 20代 女性 野幌

もっと衣料品店やカフェなどを誘致してほしいと思います。
毎回、札幌まで出なくてはならないので、もっと市内のお店が増えて、買い物が便利になれば良いな…と感じ
ています。
また、野幌若葉町周辺（野幌駅前南側）のバス交通網が不便で、もっと本数が増えれば…と思います。（需要
的に難しいと思いますが…）

170 20代 女性 江別
ショッピングモール等、若者が買い物出来る施設が必要だと感じます。
せっかくの土地の広さがあり、札幌からも近いのにウリがない。
すごくもったいない。
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171
40代

（50歳含む）
女性 江別

172 20代 男性 野幌
173 30代 女性 江別
174 30代 女性 江別
175 30代 男性 江別
176 20代 男性 江別
177 30代 男性 江別

178 30代 女性 江別

車がない人にとっては、バスが必須だが本数、路線があまりに少ない。買い物、病院にとても不便。小児科
が近くになくてこまる。近くに道銀や北洋がない。郵便局もとおいい。高砂駅近くの歩道橋に入るところのはば
せますぎ。車イス入れないと思う。子育てに力を入れているようなので、タクシーやバスの助成を検討してほ
しい。タクチケとか…夫が江別でなかったら、こんな不便なところ絶対にすみません。

179
40代

（50歳含む）
女性 江別

子どもの育てるのに良いと思ったが、保育所も１年まちで、希望しても決まらず、働きたくても環境を良くしな
いと出来ません。

180
40代

（50歳含む）
男性 江別

181
40代

（50歳含む）
女性 大麻

中・高生の頃、江別で育ち、この度、離婚の為、実家のある大麻に越してきました。その頃は、田舎くさいイ
メージを持っていましたが、今は「エブリ」とか江別製粉や町村牧場など地元の特産を生かしたステキなショッ
プができたり、のどかでおしゃれな感じを受けます。飲食業や観光、もっともっとがんばって欲しいです！

182
40代

（50歳含む）
男性 江別

183
40代

（50歳含む）
男性 江別

交通の便が悪い
交通機関を充実させてほしいです

184
40代

（50歳含む）
男性 江別

185 30代 女性 野幌
小学生の子が通う学童保育が全然ないところが本当に困ります。ゴミ袋無料などより、せつ実な問題ではな
いでしょうか？

186 20代 男性 江別

187
40代

（50歳含む）
女性 江別 ３３７の近くに買物できる所がほしい。

188 30代 女性 野幌

189 20代 女性 江別
待期児童の問題をどうにかしてほしい。
働きたくても働けない環境でとても困っている。

190
40代

（50歳含む）
男性 大麻

休日に江別市内で楽しめる施設があったら嬉しいです。幼児期のお子様がいる家庭には充実しているように
思えますが、１０才以上になると遊びどころに迷います。たき火・花火のできるキャンプ場や、ショッピングモー
ルなどできたら・・いいなあ～。あと商店街がもっと盛りあがっていたらいいですね。もったいないです。

191
40代

（50歳含む）
男性 大麻 ナシ

10
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192
40代

（50歳含む）
女性 江別

札幌に近いのに、自然も多く、ＪＲを利用すれば札幌市内のはずれの方より札幌中心部へも行き易いので、
良い点をもっと外へアピールすてみてはどうでしょうか？

193 30代 男性 野幌
保育園を増やして欲しいです。
ヒフ科を増やして欲しいです。
ユニクロを作って欲しいです。

194 30代 男性 江別
・信号機を増やしてほしい
・街灯を増やしてほしい
→美原地区

195 30代 女性 -
ゴミの捨て方がむずかしい。
油の引きとり等はないのでしょうか？
わかりやすいパンフレットがあると助かります。

196
40代

（50歳含む）
女性 大麻

陸橋を渡るのが大変です。足が弱ってきたためです。南口に行くのがとても不便です。あと暗くて汚れた陸橋
なので、もう少し明るく、きれいな気持良く渡れる様にしてほしい。
三愛髙校の大麻へ行く道路ですが、冬が滑るので何度も恐い思いをしました。何とかならないでしょうか？
ＪＲ駅をきれいに改修してほしいです。
札幌のマンションから、静かな所で生活したいと江別文京台に決めました。住んでみると、マンションだらけで
夏はとてもうるさくて買い物も…あの階段で南口～北口へ行かないと知っていれば、住まなかったと思いま
す。
足の具合も悪くなり、１５年も運転から離れていた私にとって…とても大変な事です。
もう少し…時間をかけて見なかった事に後悔しています。
ＪＲ駅も、何だかもう少し、立て直すとか…

197
40代

（50歳含む）
男性 野幌

・公共交通がもう少し便利になると良い。
・子育て家庭に対するもう少し充実した製度

198 30代 男性 大麻

・近くにスーパーがありません
・中学校も遠い
・札幌の小学校に行きたい
・公園がすたれている
・子育て世帯には厳しい
・保育園がない
・小児科がない
・人が住んでいない家屋が多い
・野幌駅を開発する理由がわからない
・大麻駅の方がよいのでは？

199 20代 女性 野幌

200 30代 男性 大麻

・乳幼児医療費が近隣の市より高い
・学童が少ない、民営ではなく、市でつくり、札幌同様無料に
・保育園が少ない、認定こども園でごまかしている。
・１年生のランドセルカバーくらい、市で配布してほしい

11
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201 30代 女性 大麻

歩道脇の植えこみとか、場所によっては草ぼうぼうで車道側にまではみだしている所とかあってあぶない
木も植えっぱなしなのか、木の実みたいの落ちてきて歩道が汚れていたり、虫がすごい。ちゃんと剪定してほ
しい。
去年の初夏に引越してきて、夏や秋にそう思いました。

202 30代 男性 -
南幌から来ました。子供にたいする手あてが、まったくなくって、（うちの子高校だけど、バス代めんじょとか
…）本当ビックリです。子供が５才ぐらいまで江別にすんでいましたが、南幌の方が、よかった。ざんねんで
す。

203 30代 男性 江別

もう少し交通の便が便利だと助かる。バス等の本数が少ない。江別駅、家近辺が何もなくて買い物に困る。
保育園に子供を入れたいが、どこも空きがない。仕事が決まらないと保育園に入れない、しかし、企業側は
保育園が決まらないと採用してくれない。どうすることもできません。早くなんとかしてくれないとこちらも生活
ができません。必ずこの問題解決してください。これは一つの提案ですが、待機児童がいる家庭にはせめ
て、児童手当を倍にする等してくだされば、まだ少しは生活が楽になります。または、仕事が決まっているけ
ど、（収入の多い家）待機児童がいる家より、仕事は決まっていないが、収入の少ない家を保育所優先させる
など、そういう方法もあると思います。

204 30代 女性 江別

福祉サービスなどのじょうほうを本などにしてわかりやすくしてほしい。
知り合いなど、知らないで、お金にこまってたりする人が多い！
後、知人、会社の人など（私もですが…）車をキズつけられたり、若い子のぼうげんなど…（←トラブル）江別
市内でよく見かけます！そういうのもふくめて、もっとよい町になってほしいです！

205
40代

（50歳含む）
男性 江別

・前住地の自治体は、子どもの医療費助成の制度があり、とても助かっていました。子供が病弱な為、医療
費が生活の重荷になっています。早く医療費の助成に取り組んでいただきたいです。
・交通機関の充実について、江別は、ＪＲ駅が多数あり、遅い時間の電車もあるため充実している方かと思い
ますが、それに連動したバスが無いために駅の遠方に居住している方は不便かと思います。冬期だけでもい
いのでバス会社に補助等をしていただき、少し遅い時間でもバスが運行していただきたい。

206 30代 男性 大麻 もう少し文京台に商業施設が欲しい
207 30代 女性 大麻
208 20代 女性 大麻
209 30代 男性 大麻 市外で出産する際に、検診の費用がかかるのが残念でした。しかたありませんが…。
210 20代 女性 野幌

211
40代

（50歳含む）
女性 野幌

212 20代 女性 大麻 市民のために、アンケート作成おつかれ様でした。良い町だと思います。
213 30代 男性 大麻
214 20代 男性 野幌

215
40代

（50歳含む）
男性 野幌

216
40代

（50歳含む）
男性 野幌

12
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217
40代

（50歳含む）
男性 野幌

○バスの路線が分かりづらいので、すっきりしてほしい。
○駅に公衆電話があるとよい。

218 20代 女性 野幌 婦人科が増えると嬉しい。（ネットで簡単に見つけられる）

219
40代

（50歳含む）
女性 江別

220
40代

（50歳含む）
男性 野幌 特になし

221
40代

（50歳含む）
男性 野幌

必要性の薄い道路拡張工事は再検討要。
議会で予算が通ったとしても、一度立ち止まり再検討する必要がある。
都市開発などがあると思います。
例えば、野幌駅南口の再開発など。

222 30代 男性 野幌 イケアなど、まだ道内に店舗がない商業施設を市内に誘致していただけると良いと思います。
223 30代 男性 野幌

224 30代 男性 野幌
スターバックスを市内に作ってほしい。
産婦人科を増やしてほしい。
ＪＲバスの本数増便希望。

225
40代

（50歳含む）
男性 野幌

226 30代 女性 江別
江別駅前がさみしいと思います。
交通の便があまり良くなく老後が不安（バス）
児童館が有料でおどろきました。

227
40代

（50歳含む）
男性 江別

江別駅からあけぼの町方面のバスを増便してもらいたい。
また、今、最終が８：５０のため最終バスの時間を遅くしてもらいたい。
あけぼの町布近に新しい店（コンビニ等）を建設してもらいたい。
朝日町から上江別への橋を早く完成させてもらいたい。
江別太公園近くの南幌町へ向かう道路との交差店に信号を設置してもらいたい。（江別太小学校、江陽中学
校の通学路）

228 20代 女性 大麻
229 20代 男性 江別

230
40代

（50歳含む）
男性 江別 東光町にスーパーがほしいです。

231
40代

（50歳含む）
男性 大麻

232 30代 男性 野幌
233 30代 男性 野幌
234 30代 女性 大麻
235 20代 女性 野幌
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236
40代

（50歳含む）
男性 大麻

・大麻駅北口の方もきれいにしてほしい。
・大麻東駅通りを大麻駅方面へむかう（高町ふれあい花だんすぎた所）道が暗くてあぶない。不信者やチカン
も多発してるらしいのでキケン。もう少しあかるくて安全な感じにしてほしい。

237 30代 男性 大麻

238
40代

（50歳含む）
女性 大麻

家のまわりは、自然にあふれていて素晴らしいです。
とても気にいってますが、街灯がふえると、いいと思ってます。

239 20代 男性 大麻

240
40代

（50歳含む）
女性 野幌

道外から転入してくるものに住宅の紹介などがあったら良い
空き部屋対策にもなると思う。

241
40代

（50歳含む）
男性 野幌

・わかば保育園併設の子育てサロンによく行くのですが、今よりもっとお昼ごはんを食べさせやすい作りに変
えてほしいです。
・ＩＫＥＡ等、札幌や他の都市にない商業施設を誘致してほしい。
・ホームセンターが多過ぎるので、替わりにユニクロを誘致してほしい。

242 30代 女性 大麻

243
40代

（50歳含む）
女性 大麻

除雪の仕方が札幌とは違い家の前にどっさり雪を置いていくので本当にイヤでした　札幌は絶対にそんな事
しませんでした
ゴミの分別ももっと細かくした方がいいし、資源ゴミが２週に１回は少ないと思います　ですが静かで良い街だ
と思います

244 30代 女性 野幌
245 20代 女性 江別 除雪の車の回数を増やしてほしいです。

246 30代 男性 大麻
ジョイフルエーケーの向かえの広い土地に、スーパーマーケット等の複合施設を作って頂きたいです。まだま
だ、寂しい場所だと思うので、これからどんどん活気が出る街になれば良いと思います。

247 30代 女性 野幌

248 20代 女性 大麻
１２号線沿いで大きな道路に面していても街灯が少なく暗く感じる場所がある。特に文京台は学生さんも多い
ので、もう少し配慮してもらえると嬉しい。

249 30代 女性 大麻

250
40代

（50歳含む）
男性 江別

251 20代 男性 野幌

冬の除雪がおそく、病院に行きたくても行けないことがある。
風がつよすぎるので、出来れば、所々に防風林のようなものがほしい。
バスがあるが、若葉町から遠く、全く役に立たない。交通の便を良くしてほしい。得に冬に病気になったときに
自分で歩けず、危険。

252 30代 男性 江別 小児医療費の無料化を取り入れてほしい。（小学生まで）
253 30代 男性 野幌

254
40代

（50歳含む）
男性 野幌

255 30代 男性 野幌 地域に密着した商業施設がもっと増えて欲しいと思います。
256 30代 女性 野幌
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257 20代 男性 江別

258 20代 男性 江別
・線路の北と南の行き来がしずらく不便。アンダーパス等を増やしてほしい。
・道の駅がほしい。

259 20代 男性 大麻

260
40代

（50歳含む）
女性 野幌

通勤時間帯のバスの便を増やしてほしい
バスの通行する道路の除雪をまめにしてほしい。

261 30代 女性 野幌
医療・福祉サービスが一増充実したら良いなあと思う。
地域での人間関係が温かくなれば良いと思う。
そのきっかけづくりを何かの形でしてほしい。

262
40代

（50歳含む）
男性 江別

子供の通学路が、すごく遠回りで車の量も多くて、心配です。近くに生協があるため。町村農場をわたってい
ける道を作ってほしいです。子供が事故にあったら困ります。

263 20代 男性 江別
264 30代 男性 江別

265 30代 男性 江別
上江別の歩道整備（管理・補修）を充実してほしい
（背景）
・子供と自転車に乗る時、キケン

266 30代 男性 江別 ・住宅街の歩道は、職員が定期的に見回り、補修してほしい。

267
40代

（50歳含む）
男性 江別

268 30代 女性 江別
・江別駅前の活性化
・中央バスの路上駐車（停留所以外の場所で停車している）により交通に支障、路上でタバコを吸っている運
転車さんがいるので、モラルに欠ける街になっていた事に哀感、悲痛な思いになりました

269 30代 男性 江別
豊幌は公園や小学校、駅などが近く、土地や建物も安いため、暮らしやすいのですが、買い物（スーパー）す
る場所がなく、そこだけ不便です…。車がないと、買い物に行けません。市の方でなんとか誘地とかしていた
だけるとありがたいです。車が運転できなくなる老後が不安です。

270 30代 男性 江別 自然を大切にしつつ、開発にも力を入れてほしい
271 30代 男性 江別 しょうがない事だが、王子製紙の工場の匂いが健康上でも気になる。それ以外は満足している。
272 20代 男性 江別
273 30代 女性 野幌
274 20代 男性 野幌 ございません

275
40代

（50歳含む）
男性 野幌

276
40代

（50歳含む）
男性 野幌

277 30代 女性 野幌

278 30代 男性 野幌
学童保育を札幌市のように安くしてほしい。
定員がいっぱいで共働きできない状態を改善してほしい

15
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279 20代 男性 大麻

・ごみの収集で、資源ごみの収集頻度と種類を増やしてほしい。
・土曜の医療をもっと充実してもらえるとありがたい。高熱のカゼで困った経験がある。
・自治会などでもっと定年後の世代やヒマな人がやるよううながす制度があると、働いている世代が助かる。
・幼児に交通安全教室をやってほしい。かなり危険な行為をしている子が少なくない。
・ホクレンショップ大麻北町店近くの農家で、ビニール等を燃やしている農家がある。中学生の通学路でもあ
り、健康に著しい悪影響が出る前に強い指導をしてほしい。かなり古い炉で、公害レベルの状況が時々発生
している。

280 30代 男性 大麻 大麻駅から大麻宮町の家に帰る道の街灯が暗い→電球がきれてるかんじ？→女性か子供は不安だと思う
281 20代 女性 大麻 地下鉄が使えるようになったらすごく便利です。
282 30代 女性 江別
283 20代 男性 江別 大王製紙のニオイが無ければ文句なしで住みやすいです。

284 30代 男性 大麻
１点、強い要望事項があります。
「文京台東町」交差点の、国道と並行する歩行者用横断歩道の街灯が暗く、夜間に歩行者、自転車を車内か
ら視認しづらいです。国道から曲がる際に交通事故につながらないよう、街灯を明るくしてほしいです。

285 30代 女性 大麻
286 30代 男性 江別 豊幌地区にスーパーマーケットが１店舗でもあれば助かります。

287
40代

（50歳含む）
男性 野幌

旭川は小学生まで医療費が１割負担で病院にも通いやすかった。
なにか江別ならではの子育てにおける助成があると住みやすくなると思う。

288
40代

（50歳含む）
男性 大麻

空き地、シャッター街をなくし、介護施設や介護士を育成する施設をつくる。
若い世代が転入して子供のいる世帯をふやす。企業誘ちして働ける場所をふやす。保育士育成する施設つ
きの幼稚園や保育園をつくる
病児保育できる小児科をふやす→料金を安めに設定する
車が運転できなくなった高齢の人が不自由しないような市内バスの運行など。

289 20代 男性 -

290 30代 男性 野幌
江別市内に養護学校がない。
障害をもった子供がいる家族は育てにくい環境だと思います。
小学校から通える養護学校をつくってほしいです。

291
40代

（50歳含む）
女性 野幌

292 30代 女性 野幌 新栄台方面のバスを増やして欲しいです（野幌駅発着）
293 30代 男性 大麻

294 30代 女性 大麻

・大麻は利便性はあまり良くないが、交通量が少なく静かで、子供達にとっても危険が少ないと思います。親
にとっては安心感があります。
・駅に近い土地が古い団地ばかりで住む前の印象は良くなかった。
・転入世帯を増やすことも大事だが、結局、近隣市町村との奪いあいだと思うので、今いる子供や若い人が
江別に住み続けられる雇用のある都市でいてもらいたいです。

16
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295 30代 男性 大麻

保育所などが充実し、受け入れ先が増えるとよりいいと感じます。
子どもに対する援助や補助などがより充実し、それをどんどん発信することで、若い世代が江別市に入ってく
るのではないでしょうか。札幌に近いという利便性をいかし、もっと江別市のいい部分を発信してほしい。以前
住んでいた恵庭市は町の人々が若く、施設も新しく変わり、（ちゃんと）地域情報誌もカラーでたくさんの情報
があり、見ていて楽しかったのを覚えています。
（妻より）→大きなごみ袋がほしい（３０ℓ以上）
　　　　　　　小さな子の託児所がもっとほしい

296 30代 男性 野幌

297 30代 男性 大麻
大麻地区がもっと盛り上がっていけば住んでいる者として嬉しく思います。ジョイフルＡＫが出来ましたが、３
番通との交差点が非常に混雑しているので検討していただきたく思います。
非常に利便性も近隣の方も良く、住んで良かったと感じています。

298 20代 女性 大麻 文京台から大麻方面が車で行きにくい

299
40代

（50歳含む）
男性 野幌

300 30代 男性 大麻
301 20代 女性 大麻
302 30代 男性 大麻 ＪＲ大麻駅北口付近にもコンビニをゆうちしてほしいです。
303 20代 女性 大麻
304 20代 女性 江別

305
40代

（50歳含む）
男性 大麻

306 20代 男性 大麻

307
40代

（50歳含む）
女性 江別 公園などの充実、ドッグランなど作ってほしい。

308 30代 女性 江別
309 20代 女性 江別

310 20代 女性 江別

・ジョイフルＡＫのまわりに何か商業施設ができると嬉しい。
・江別駅付近も活性化してほしい！
・古い家、空き家の整理
○保育料２人目から無料！！！お願いします！

311 20代 男性 野幌
北広島、恵庭市に比べると空港へのアクセスで劣ります。
野幌駅等から空港連絡バスがあったらうれしいです。

312 20代 女性 野幌
313 20代 女性 大麻 なし

314
40代

（50歳含む）
男性 大麻
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315
40代

（50歳含む）
男性 大麻

街灯を明るくして欲しい。
こちらに該当するかわかりませんが、一部コンビニの成人向け雑誌の置き場所が低すぎて、子供の目線の
目の前になっていたのが気になりました。教育する上で良くないと感じるので、意見として書かせていただき
ます。

316 30代 男性 野幌 ユニクロ・スタバを誘致してほしい。
317 20代 女性 江別 王子製紙のけむりのせいで、子供（７ヶ月）の子がぜんそくになりました。ゆうがいなけむりなんでしょうか？

318 30代 男性 野幌

自動車・自転車・歩行者の安全に移動できる街づくりを希望します。
マナーの悪い自転車（逆走や二人乗りなど）への対策（注意喚起）や暴走行為をする犯罪者への取り締りを
お願いしたいです。
安全で、自然に囲まれた素晴らしい街にこれからも住んでいきたいと思います。
よろしくお願いいたします。

319
40代

（50歳含む）
男性 大麻

320
40代

（50歳含む）
男性 大麻

321 30代 男性 江別
322 20代 男性 大麻 アウトレットモールがあれば楽しい。
323 20代 女性 野幌
324 30代 男性 野幌
325 20代 女性 大麻

326
40代

（50歳含む）
男性 大麻 地域防災の取り組みでお手伝いできることがあればお声がけ下さい（防災士です）

327
40代

（50歳含む）
男性 大麻

文京台は静かで良い反面買い物が少々不便である。
野幌原生林が近いせいかスズメバチがかなり飛んでいるので、家に巣を作ったら除去した際の助成をして欲
しい。

328
40代

（50歳含む）
女性 野幌

空き家対策、除雪、病院少ないので多くしてほしい
江別駅前の活用、活性化

329 30代 女性 野幌

札幌のベットタウンとしての町づくり。
子育て世帯を増やす。例えば札幌に通勤する人のために駅にたくじ所をつくりそこから各保育園へおくる
サービスをする。１人１ヵ月￥５００とかで。若い人が江別で仕事してもらうようしょうがく金制度を充実させる
ナド一緒にがんばりましょお。

330
40代

（50歳含む）
男性 大麻

・保育園へ入れず、困った。幼稚園は比較的空いているので、認定こども園にするなど、共働き世帯への対
応を望みます。
○札幌は、小学内もしくは近くに学童保育があるが、江別には無い。これでは、子育て世代は転入しずらい
のでは？（もしくは転出される…）
○公園は多いが遊具が古く整備が遅れている印象、札幌よりもかなり遅れています。
○全体的に環境は非常に良いので、もっと共働き世帯への対応をすれば、転入がふえると思う。

331 30代 男性 江別
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332
40代

（50歳含む）
男性 大麻

333 20代 女性 野幌

マイナンバーカードを取りに行く際、電話で予約しなければならなかったが、役所が開いている時間は仕事を
しているので大変だった。Ｗｅｂ予約などに対応していれば良いのになと思った。江別市だけではないが、今
の時代に平日の早い時間までしか対応していない、電子マネーやデビットカードに対応していないなどは少し
時代に合っていないと思う。

334
40代

（50歳含む）
女性 野幌 ○学童保育を安くしてほしい（ｅｘ．札幌市は無料）

335
40代

（50歳含む）
女性 大麻

336
40代

（50歳含む）
男性 江別

337 20代 男性 -
338 30代 女性 大麻
339 20代 女性 野幌
340 30代 女性 江別
341 30代 男性 野幌
342 30代 男性 江別

343
40代

（50歳含む）
女性 野幌

校舎が古すぎ、トイレに行くのにも苦労している。
給食もおいしくないと言っている。パン食が多く食べる時間も短いので、パンは食べづらいので困るようだ。子
育てに力の入れるのであれば、小さな子ばかりでなく、中・高生にも目をむけて欲しい。同じ子供なのだから

344 20代 女性 大麻

文京台で学生で１人暮らしをしています。
周りにスーパーが無くて日用品（食材）を買うのにとても不便です。
１つでもいいのでつくっていただけるともっと住みやすくなると思います。
大麻駅前のラルズしかなくて困っています。

345 20代 男性 大麻
346 30代 男性 大麻
347 30代 女性 大麻

348
40代

（50歳含む）
男性 野幌 楽しそうな公園を作って欲しい。

349 30代 男性 江別

350
40代

（50歳含む）
男性 江別

351 20代 女性 江別

352
40代

（50歳含む）
男性 江別

353 30代 男性 野幌
354 30代 女性 -
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355
40代

（50歳含む）
男性 江別

①現居住地の萌えぎ野地区は、スーパーが無く、買い物は非常に不便。
駅も遠いうえ、路線バスも縮少傾向にあり、マイカーは絶対必要。
近い将来に予想される超高齢化時代には、「買い物難民」は当たり前になる。
②ＪＲ江別駅の南側からの出入りが不便。又、駅前ロータリーが狭く、車が溢れている。
対策として、橋上駅舎化による北口ロータリー拡張・南口の建設・草野作工移転により南口車寄せの設定。
③工業地域へは、もっと多くの企業を誘致して、雇用を確保。
④野幌駅への特急停車を押している市議も居るが、キセル乗車を誘発するだけであり、不要
⑤怠慢な除雪業者は税金ドロボーだから、指定から外せ！
⑥上水道設備が古いのか、水がマズイ。洗剤の泡立ちも悪い。

356 30代 男性 江別
357 20代 女性 野幌

358 20代 女性 江別
信号に矢印を付ける所を増やして欲しい。
札幌まで買いもの行くのが大変なのでモール型のショッピングモールとかあれば嬉しいです。（風が強いので
室内だと尚更嬉しい）

359 30代 女性 江別 子どもの医療が充実してないのと、札幌より水道代が高いのはかいぜんされないのですか？
360 30代 男性 大麻 商業施設を大麻付近に増やしてほしい。
361 20代 男性 野幌

362 30代 男性 野幌
大きな電気屋、ニトリ、服屋などがほしいです。
買い物となると、札幌にでている状況なので

363 30代 男性 野幌 江別の広い土地を生かして、ニトリやコストコなどの大型商業施設の誘致を希望。

364 30代 男性 大麻
子育て環境について、公園が多く自然環境に恵まれていることに魅力を感じているが、一方で、公園内の清
掃がしっかりなされていなかったり、遊具が古く整備されていないのではないかと感じるところもあるので、市
の施策としてもっと力を入れて良いのではないかと感じた。

365 20代 男性 大麻
366 30代 男性 江別 ・江別高校跡地の有効活用、道路整備をしてほしい。

367 20代 女性 -
江別から出たのに転入アンケート調査が届きました。
※ちゃんと転出の手続きがされているか不安です。

368
40代

（50歳含む）
女性 大麻

369 30代 男性 江別

370
40代

（50歳含む）
男性 野幌

371 20代 男性 大麻
372 30代 男性 大麻
373 20代 女性 野幌
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374 30代 女性 -

子供を預かれる（急用などで）場所をもっと増やしてほしい。
小学生の学童を小３から、小６までにしてほしい。
学童を無料で利用できるようにしてほしい。
学校の中に札幌のように、ミニ児童館を作ってくれると、安心して預けられる。家や学校から離れていると心
配。

375 30代 男性 大麻

376 30代 男性 江別
市の除雪が道の真ん中を空けるだけとひどく、かたまりを家の前に残していくので民間の業者をいれないと
暮らせない状態だった。より丁寧な除雪を望みます。北広島、札幌はもっと丁寧で業者に頼まなくてもなんと
かなる状況だった。

377 30代 男性 大麻

378
40代

（50歳含む）
男性 野幌

379 30代 男性 野幌

札幌から江別に来て、まだ半年ですが本当に良い環境だと思ってます。
雪の多さはまだ今年ではわかりませんが、
でも今すんでる所はＪＲ、バスも近く、買い物する所、病院ｅｔｃ全てが近くて、便利です。
私自身はもともと札幌駅や大通へ行くことがあまりないため特に不便ありません
この江別市内で十分生活を充実できます。
これから家を建てる人がいる人には、江別をオススメしたいです

380 30代 女性 大麻
381 20代 男性 野幌 バス・ＪＲ等公共交通機関の充実
382 30代 男性 野幌
383 20代 女性 江別
384 20代 男性 野幌
385 30代 女性 江別

386 30代 男性 江別
水道のクレジット化と料金のみなおし！
都市ガスの整備
→時代遅れ

387 30代 女性 野幌
388 20代 男性 大麻

389
40代

（50歳含む）
男性 大麻

390 30代 女性 野幌
391 30代 女性 江別

392
40代

（50歳含む）
女性 江別
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393 30代 男性 野幌

子そだてがしにくい。
就学後の病院代かかりすぎ。
２ヶ月に１回、子供の病院代＋くすり代で２万円以上かかっていて負担…。
学童もお金がかかるので、入れるのをあきらめました。
共働きにやさしくない。

394 30代 女性 野幌
395 20代 男性 江別

396 20代 女性 野幌
最初は工場のにおいなのか？わかりませんがあのにおいに眠れない日がありましたが、慣れたら何でもあっ
て、すごしやすいです

397
40代

（50歳含む）
男性 大麻

398
40代

（50歳含む）
女性 野幌 産婦人科等、女性の医療がもう少し充実してほしいです。

399 30代 女性 野幌
スタバが近くにあるとうれしい
手続きをする為にあちこちの場所に行かなければならないのが不便
全ての手続きを市役所ですませられるようにしてほしい

400 20代 男性 大麻
ジョイフルが新しくオープンしたことですし、米里方面へ向かう道路の街灯を増やして欲しい。夜自転車だとと
ても暗いです。

401 30代 男性 大麻
402 30代 男性 大麻

403
40代

（50歳含む）
男性 江別

江別まちづくり事業に非常に不満有
江別市なのに江別に力を入れず、なぜ野幌地区に力を入れるのか？
単に江別市の中間地点という理由は、意味がわからない
地域格差がありすぎて江別より北広島市の方が非常に魅力を感じる。
◎江別地区は、駅周辺がサビれていて行こうとも思わない
◎大麻地区は学生がいるからまだそれなりにもっている様なもので、少子化で大学が無くなったりしたら、江
別地区と同じ、老化したサビれた地区で行こうとも思わない。
◎野幌も、スーパーばかりで、若者向けの店舗も遊ぶ施設も無く休みは江別で過ごそうとは思わない。
☆南大通の上江別と東野幌の間の畑地は地主と話をして早期着工して橋の開通日と合わせて来年３月まで
工事を進めるべきだ。
☆江別地区は、昔の商店街の地主を説得して駅周辺の街づくりを進めるべき。
☆江別地区に水道局があるのだから、官公庁地区として市役所・警察署などを新築して移転すべき。
☆大麻地区は、大学が近くにあるのだから、若者の街として街づくりをしていくべきだ
人口が増加しないのは魅力がないから。投資すべき所に投資して、人口増加させて江別市の財政を潤わせ
つつ良い街づくりをするべきだ
☆洋服１枚購入するのも江別の店舗で買いたいと思わない
☆江別は、遊ぶ所（施設）が無さすぎる。
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404
40代

（50歳含む）
女性 野幌

405 30代 女性 江別

406
40代

（50歳含む）
男性 野幌

407 30代 男性 野幌
408 20代 男性 野幌
409 30代 男性 大麻

410
40代

（50歳含む）
女性 野幌

411
40代

（50歳含む）
女性 野幌

412 30代 男性 大麻

住宅購入するにあたって、助成金の補助が少ない。（縛りがありすぎる）
補助があるのは知っていたが、対象にはならず、意味がない。
他の市町村から江別に住宅を購入し転入してきた世帯にもっと助成すべき。
土地が安めだったので江別にしたが、住宅購入の補助が得られず残念。
正直、江別に住むメリットが感じられず、もっと改善しないと若い世代は来ないと思う。
市役所が汚いし、窓口の職員の対応も悪い。札幌の方が色々と親切に対応してくれた。
子供の医療費の助成も良くない。札幌は小学生まで無料なのに子育て世代に対して江別市は優しくないと思
う。

413 30代 男性 大麻 野幌ＰＡ（高速道路）にスマートインターチェンジを設置してほしい。

414 30代 女性 野幌

ゴミが全部同じだと捨てにくい。
プラゴミ、紙、などわけた方が良い。ゴミ袋代がかかってしまう。
全体的に汚い。イオンもスーパーも公園も汚い。
ぽこあぽこがあるだけで、子供にやさしいと思ってもらいたくない。
病院のお金もかかるし、児童館も古いし、耳鼻科がない！！

415 20代 男性 大麻
416 30代 男性 野幌
417 20代 女性 大麻

418
40代

（50歳含む）
男性 江別

・バスの路線・本数が少なく車が無いと買い物等が不便。
・銀行・郵便局以外のＡＴＭが少なく、増やして欲しい。（スーパー等の店内）
・交通量の多い交差点でも矢印が付いていない信号機が多く、なかなか右折出来ない。（黄→赤信号でも直
進してくるルールを守れない車が多い）
信号機を時差式または矢印を設置して欲しいです。
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419 30代 女性 野幌

公園が多くて良いと思ったのですが、遊具がメンテナンスされておらず危険だと感じることが何度かありまし
た。
江別で江別産の小麦粉が安く買えると良いのにと思いました。パン作りをするのですが、スーパーなどの江
別産強力粉は高くて買えず、ネットで道産強力粉を買っています。野菜直売所がたくさんあって、気に入って
います。
野幌ＰＡにＥＴＣ出口を作ってほしいです

420 20代 男性 野幌
421 20代 女性 - 保育料が高いので安くしてほしい
422 30代 女性 野幌
423 30代 女性 大麻
424 20代 女性 野幌

425
40代

（50歳含む）
女性 野幌

426 30代 女性 大麻
427 30代 女性 江別

428 20代 女性 野幌
私は江別市が好きです。
田舎すぎず、都会すぎず、不便だと感じたことはありません。
よりよいまちづくり、頑張ってください!!!

429 20代 男性 野幌
430 30代 男性 野幌
431 30代 男性 大麻
432 20代 女性 野幌

433
40代

（50歳含む）
男性 野幌

江別駅前がさびしい
コンビニやカラオケなどあると人が集まるのでは？と思いました

434
40代

（50歳含む）
男性 野幌

・子供（中学生まで）の医療費助成制度が無い
・ドッグランが無い（大型犬）

435 30代 男性 大麻
・子供のおむつ用ゴミ袋。旭川は一括して現物支給でよかった
・子供の医療助成券。札幌でかかることが多いのに、使えなく、後から請求も不便
・２歳未満の乳幼児うけ入れ施設が少なすぎる

436
40代

（50歳含む）
男性 大麻

高齢者への予算が多く歳出されており、子どもへの予算の割合が他の市町村より少ない。特に子どもの医療
費を補助していただける期間が（定住選択肢候補となる）札幌市より短かく、２人目、３人目を計画する際の
障がいとなっているように感じます。

437 30代 女性 大麻

438
40代

（50歳含む）
男性 江別 目玉となるようなものが何もないので少しづつでもいいので発展していくことを希望します。

439 30代 男性 野幌 不妊治療の助成などがあると良いと思います。

440 30代 男性 江別
国道１２号線を走行する車の速度が気になります。
不便はありませんが、バス路線が分かりずらい。

24



№№№№ 年代年代年代年代 性別性別性別性別 地区地区地区地区 江別市江別市江別市江別市のまちのまちのまちのまち（（（（都市都市都市都市））））づくりへのづくりへのづくりへのづくりへの意見意見意見意見・・・・提案提案提案提案【【【【問16問16問16問16】】】】

441 20代 男性 江別
442 30代 男性 野幌
443 20代 男性 江別
444 20代 女性 江別
445 20代 女性 江別
446 20代 男性 江別
447 30代 男性 野幌 特にありません。

448
40代

（50歳含む）
男性 野幌

子供が夏、冬ともにもっと楽しく遊べる屋内外施設を増やしてほしい。
だいたいの公園のトイレが汚なかったり、古かったりして子供が使えない。
付きそいの大人も休めるベンチや日かげを作ってほしい。
子供の医療費助成の年齢を上げてほしい。
野幌駅の出入口が何口なのか、はじめて行った人にはわかりにくい。
だれにでもすぐにわかるような表記にしてほしい。

449
40代

（50歳含む）
男性 野幌

近くに公園が少ない。（小さく汚ない公園はある）
小さい子だけじゃなく、高学年～の子が遊べる様な公園があると良い。

450 20代 女性 江別
451 20代 女性 大麻

452
40代

（50歳含む）
女性 大麻

453 30代 男性 大麻

・子どもの医療費助成が就学前までというのが困る。今は中学生、高校生までという地域も多い中、おくれて
いるのではないか。
住んでみて江別市は高齢者が多いように感じた。
せっかく札幌へも通勤可能な場所なのに、もっと子育ての環境を整えていかないと子育て世代は増えていか
ないように思う。
・ゴミの分別にプラごみの日がないため、有料袋に入れなければならない。可燃ゴミが多くなる。札幌市の分
別の方がお金も少なくすみ出しやすかった。

454 20代 男性 野幌

現在、私は野幌地区に住んでおりますが、正直、「ランドマーク」と言える施施がないと思います。再開発前は
野幌駅通の商品街は、いい意味でみっしゅうしており、そういった雰囲気が好きでした。
ところが、現在の野幌駅周辺は悪い意味でスッキリしており、お店を探さくしてみようという気がおきません。
もっといい意味で雑然としたまちづくりをとりくんでほしいです。

455 30代 男性 大麻
456 30代 女性 野幌

457
40代

（50歳含む）
男性 野幌

458 20代 男性 野幌
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459 20代 男性 江別

冬の除排雪方法については、検討を重ね、よりよい方法へと改善すべき。他の市町村に比べ、雑さを感じる。
（回数や除雪技術等。）
職場の仲間や知人とは、「江別は除排雪が下手だ」と話題になる。
他の除排雪のシステムを勉強すべき。

460 30代 男性 野幌

461 30代 男性 大麻
江別市役所の対応がいまいち納得いかない所があるので、かんたんに事務作業で終わらせずに、ちゃんとし
た仕事をしてほしいと思っています。

462 - - 江別
463 30代 女性 江別

464
40代

（50歳含む）
女性 大麻 不しん者の出にくい町になってほしい。

465 30代 男性 野幌

466 30代 男性 野幌
江別といえばこれ！というものがほしい
大きな商業施設でもいいし、動物園でも水族館でも遊園地でも
食べものがおいしい、とか何か特徴がないと定住したいとまでは思わない

467 30代 男性 野幌 特になし
468 - - -
469 20代 女性 野幌
470 20代 男性 野幌 医療・保育の充実

471
40代

（50歳含む）
女性 大麻

落ちついた環境は気に入ってますが、何かイベントや買物となると、札幌まで行かなくてはならないので、
少々ものたりなく感じます。

472 30代 男性 大麻 公園や緑などを開発によって破壊することなく、現状維持のまま残して欲しい。
473 30代 女性 野幌
474 30代 女性 大麻 ・大麻駅を高架にし、１２号線とのアクセスをもう少し便利にしてほしい。
475 20代 男性 野幌 バス路線の本数がもっと増えると良いと思います。
476 30代 女性 野幌
477 30代 男性 大麻

478 20代 男性 大麻
・バス路線を改善してほしい。
大麻駅（３番通り沿いで）まで行く路線がない。
・地下鉄を通してほしい。

479 20代 男性 大麻

480 30代 男性 野幌
保育料をもっと安くして欲しい。
自宅すぐ近くにシェアカーが欲しい。
公園の遊具が古い所が多い。子供がすぐあきてしまうため充実した遊具を付けてほしい。

481 20代 女性 江別
482 20代 女性 江別
483 20代 男性 江別
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484 30代 男性 野幌
自宅近くのバス停からどちらの方面に行けるのか、よくわからないので、バスの路線図（わかりやすいもの）
を配布してほしい

485 20代 男性 大麻
486 20代 男性 江別 まつ屋が必要

487 30代 男性 野幌
・中心である野幌駅の周囲は住宅ばかりで特に大きな商業施設がないので、札幌駅で買い物を済ませてし
まう

488 20代 女性 野幌
この近辺に（駅付近から離れると）有料パーキングがなく、友人、家族があそびにきても車をとめる所がない
ので、あったら利便性あるなと思います。路駐車が結構多く感じるので、そういう意味でも、駐車場は必要だと
思います。

489
40代

（50歳含む）
男性 江別

490 20代 男性 大麻
491 20代 男性 大麻
492 20代 男性 野幌
493 20代 女性 野幌 高砂駅の近くにコンビニがあったらいいなと思います。（南口側）
494 30代 男性 大麻
495 30代 男性 大麻
496 20代 男性 江別

497 30代 男性 大麻
○道路の整備
○学校の校舎が古い→改築・修善が必要と思います。
○都市ガス（Ａ社）の料金が高い（他地域と比較して）

498 30代 女性 -

バスで外出したい時、帰り（夜）－萌えぎ野に帰るには２０：３０頃発が最終です。野幌行きカナ。の便数が多
い、又はＪＲとのりつぎしやすいと良いと思いました。できれば萌えぎ野東にもバス停があると、週末出かける
際にもっとバスを利用して出かけたいと思います。
バスが赤字なのも、公報で見ましたが…今のバス停、今の時刻だと利用しずらいです。

499 20代 男性 野幌
500 20代 男性 野幌

501 20代 女性 野幌
カラスが多すぎる。毎日のように車がよごれました。
夕方、高砂駅のまわりにもカラスが多くこわい。
どうにかしてほしいです。

502 30代 男性 大麻
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503 30代 女性 江別

４歳～中学生までの医療負担が高過ぎる!!（制限があるとしても！）
３歳までしか、医療費控除が５８０円とか有り得ないです。
せめて就学前までにするとか、中学生まで５，０００円/月しか掛からない様にするとかにして欲しいです。私
立の幼稚園しかないのも驚きです。
江別市は、就園児はただでさえ、幼稚園の高額な月謝とかお金が掛かるのに
引越してきて、道産子子育てカードもいただけませんでした
この点を除けば、江別大好きです
是非、コストコとイケアを！！

504
40代

（50歳含む）
男性 江別

公園など、土ではなく、ゴム？が良い
（土はあり、はちが多い）

505
40代

（50歳含む）
男性 野幌 特になし

506
40代

（50歳含む）
男性 野幌

507 30代 男性 大麻

508
40代

（50歳含む）
男性 野幌

509 30代 男性 大麻

510 30代 女性 江別

江別は札幌にも近く住みやすい町だと思います。
ただ何か町としてアピールできる物が少なかったり、あってもあまり知られていない気がします。暮す町として
は良いですが、観光をする町としては今一つかと思います。何か町に来たいと思えるような町づくりができる
といいです。（例えばＢ級グルメ江別編や焼き物以外のイベント（小麦を活かしてパンフェスタのようなものｅｔ
ｃ）

511 30代 男性 野幌
512 30代 男性 大麻
513 30代 男性 -

514
40代

（50歳含む）
男性 野幌

515 30代 男性 野幌

ＪＲ野幌駅のセイコーマートの信号の両隣の交差点にも、信号機を設置して頂きたいです。右左折がしづら
く、歩行者も多い為、危険が多いと感じます。
別件となりますが、先月、子どもが産まれ、市役所での手続きの際、戸籍係、児童手当の係、乳児医療の係
の方に、大変、親切に対応して頂きました。
この場を借りて、お礼申し上げます。ありがとうございました。

516
40代

（50歳含む）
女性 江別
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517
40代

（50歳含む）
男性 大麻

1.道路状況がよろしくない。（東西を結ぶ道路が主流で南北を結ぶ道が少ない、主要道路につながっていな
いので、遠まわりしていかなくてはならない）
2.スーパーや病院の数が少なく、札幌まで出なくてはならない。
3.バス路線が充実してない為、町まで出るのにとても不便。
4.大麻地域の街灯が少なくまっ暗で治安も悪い。
5.１１丁目通りと４番線のＴ字の交差点に信号がなく朝と夕方混雑してとても危険
他多数あり書ききれません。ちょっとびっくりしています。

518 30代 女性 大麻

519
40代

（50歳含む）
男性 野幌

子どもの医療費助成、小学６年までは通院助成して頂けるとたいへん助かります。
ぽこあぽこ…せめて小４までアソべたらいいなあ…と思います。
岩見沢であえーるのアソび場は中学生もアソべる日があったので。
おもいっきり走り回れる施設があったらいいなあと。（室内で）

520
40代

（50歳含む）
男性 野幌 子育て環境に力を入れると若い世代が増えるのでは。学童を民間に頼りすぎだと思う。

521 20代 女性 大麻
522 20代 男性 大麻
523 30代 女性 江別
524 30代 女性 江別
525 20代 男性 野幌 太陽光の設置に伴う補助金制度があると良いと思う。

526 20代 女性 江別

緑が多く、子育てサービスの充実や公園の数や広さも充分で、自地会等も充実しておりとても素敵な町だと
思います。ただ、水道水の臭いが気になるのと、道路がガタガタな所が多い事が気になります。その点以外
はとても満足しています！お店も色々あり、札幌の方まで行かなくても近場で済む点も助かっています。江別
に越して来て良かったです！

527 20代 女性 野幌
江別市はベットタウンで土地が安く家なども建てやすいと思うので、今後、子どもができた時に教育環境に
もっと力を入れるといいのかなと思いました。
とくに、英語や多言語にも授業があると子ども達の世界感も大きく変わるのではないでしょうか？

528 20代 男性 大麻
529 30代 男性 大麻
530 30代 女性 江別
531 20代 女性 大麻

532
40代

（50歳含む）
男性 野幌 子育て支援の更なる充実に期待します。

533 20代 男性 大麻
赤レンガの街並みや、小さなおいしいパン屋さんがたくさんあって、良い環境、ステキな公園の多いまちだと
思います。散歩してたら、通り過がりの人たちがあいさつしてくれました。とてもうれしかったです。良いまちで
す。

534 20代 男性 大麻
バスの値段をもっと安くしてほしい。
北海道特有の車文化が発展しすぎ、他県からきた人達が移動しずらい。
学院生の学生が多いのだから、市が支援して安く長くアパート、マンションをかりられるようにしてほしい。
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535
40代

（50歳含む）
女性 大麻

市が開催するイベントにいくつか参加しましたが、内容をもう少し充実した物にしてほしい。企画はすばらしい
と思うが、いまひとつ「楽しかった」と思えない事が多い。

536 20代 女性 江別

537 30代 男性 江別

・ベビーカーを押して歩くには、歩道がガタガタだったり、段差が多すぎる。
・街灯が暗い
・公園は多くあるように感じるが、幼児が遊べる遊具が少ない。少ないどころか幼稚園年長や小学生くらいの
大きい子が遊ぶような遊具しかない公園もあり小さい子をもつ親としては不満。

538 20代 女性 野幌

539 30代 男性 大麻

公園に行けば緑はたくさんあるが、まちの中の道路や広場に落ちつく緑が少ない。
緑の中をゆっくり散歩したりサイクリング、ピクニックできるような場所が、まちのあちこちにたくさんあれば、人
と人の交流も生まれるし、良いと思う。
→そういうまちづくりの議論が、できるような場があると嬉しいです。

540 20代 男性 野幌
・白樺通りのアンダーパスの工事を早くおわらせてほしい。
・商業施設が野幌に集中しすぎでは？

541 20代 女性 大麻

542
40代

（50歳含む）
男性 野幌

543 30代 男性 大麻
544 30代 男性 大麻
545 30代 女性 江別 病院を増やしてほしい。

546
40代

（50歳含む）
男性 野幌

547
40代

（50歳含む）
男性 江別

548
40代

（50歳含む）
男性 大麻

549 30代 男性 野幌
引っ越した頃に江別に家を建てる人への助成金制度がありましたが、一人っ子家庭は対象ではなく、残念で
した。

550
40代

（50歳含む）
男性 野幌

ゴミの関係について
以前住んでいた岩見沢市では、各町内に市がゴミステーションを設置し、金網を使用し、カラス対策もとられ
ている。江別市では、各町内会でゴミを出す場所を設定し、ゴミステーションの形態も、金網のボックスのとこ
ろもあれば、普通の網を使用し、その網が破れているところもある。
ゴミステーションを市で設置して欲しい。

551 20代 女性 野幌
552 30代 女性 大麻 ジョイフルエーケーの周りに商業施設をもっと増やせば江別市の活性化につながると思います！

553 30代 女性 野幌
地下鉄があるともっと便利
産婦人科を増やして欲しい

30



№№№№ 年代年代年代年代 性別性別性別性別 地区地区地区地区 江別市江別市江別市江別市のまちのまちのまちのまち（（（（都市都市都市都市））））づくりへのづくりへのづくりへのづくりへの意見意見意見意見・・・・提案提案提案提案【【【【問16問16問16問16】】】】

554 30代 男性 大麻

北広島市のアウトレットやコストコのように、江別市にしかないものがあれば嬉しいです。
大型の商業施設がないので、子供を連れて一日そこで過ごせるような施設があるといいです。
赤ちゃんグッズが豊富にそろうような店舗があると、わざわざ札幌まで行かなくてもいいし、子育てに本当の
意味で良い環境になります。

555
40代

（50歳含む）
男性 野幌

556
40代

（50歳含む）
女性 大麻

自然環境も良く、幅広い年齢の方が参加できるイベントも多く、頑張ってまちづくりをされているな、と感じてい
ます。
ただ公共交通機関はあまり便利ではない。
わが家は大麻駅より徒歩１８分、バスに乗れば駅まで５分なのですが、何分バスが１時間に１本しかないの
で、ほとんど利用することがありません。

557 30代 女性 大麻
保育園の待機児童問題をもう少し解消していただけると子育世代の移住者がふえるのではと思います。
大麻地区（他の地区についてわかりません）は街頭も少なく夜は暗い印象です。

558 20代 男性 野幌 特にありません。
559 30代 男性 野幌
560 30代 女性 江別 ＥＢＲＩでのイベントなどについての宣伝が足りないと思う。

561
40代

（50歳含む）
女性 野幌

562 20代 男性 野幌

563
40代

（50歳含む）
男性 大麻

・国道１２号線が暗いので街灯を増やすか明るくしてほしいです。三番通より暗いと感じます。
・除排雪が雑すぎて困ります。
特に排雪時！ロータリー→Ｖバネ→グレーダーやポクレンを活用してキレイに整地して下さい！

564 20代 女性 大麻
565 30代 女性 大麻

566 20代 女性 江別
便利で暮らしやすいです。
これからもよろしくお願いします。

567 20代 男性 江別
568 30代 男性 野幌
569 30代 男性 野幌 認可保育園と、受け入れ可能人数を増やしてほしい。

570
40代

（50歳含む）
男性 野幌

571 20代 女性 大麻

572
40代

（50歳含む）
男性 野幌 買い物は便利な環境ですが、できれば大きい書店があればいいと思います。

573
40代

（50歳含む）
女性 野幌

・除雪車の後の除雪（重い、硬い雪）が多くて大変でした。もう少しきれいに除雪して頂けると助かります。
・ゴミステーションのゴミにからすがつついて、ゴミが散乱しています。
良い方法はないのでしょうか？

31



№№№№ 年代年代年代年代 性別性別性別性別 地区地区地区地区 江別市江別市江別市江別市のまちのまちのまちのまち（（（（都市都市都市都市））））づくりへのづくりへのづくりへのづくりへの意見意見意見意見・・・・提案提案提案提案【【【【問16問16問16問16】】】】

574 20代 女性 野幌
このように市民・住民の声を取り入れるために行われる調査に好感が持てます。
今後も小さな声から聞き入れより良い市政に期待しています。

575 20代 女性 大麻
576 20代 女性 野幌
577 20代 女性 大麻

578
40代

（50歳含む）
男性 大麻

579
40代

（50歳含む）
男性 江別

公共の交通機関（バス）で駅や大型の店へ行きたくても、路線がわかりにくかったり、のりたい時間帯にな
かったりして不便です。今後、子ども達が進学したりして、バスを利用することができるのか不安です。
江別市に転入して子どもにかかわる出費が増えました。医療費の補助が無かったり、学校での教材費など、
全般的に増えたように感じます。子育てにかかわる費用がすこしでも軽減されると助かります。

580 30代 男性 江別
581 20代 女性 江別 なし

582
40代

（50歳含む）
女性 江別

583 30代 男性 野幌 愛知県では、中学まで子供の医療が無料だったため、負担を感じる。
584 20代 男性 大麻

585
40代

（50歳含む）
男性 野幌

586 30代 女性 野幌

587
40代

（50歳含む）
男性 野幌

札幌市のように、第２子以降は保育料を無料にしていただきたいです
子が３歳になり、薬代がかかることも、もう少し優遇されないものかと思います

588 30代 女性 江別 買い物できるスーパーをたててほしい　ちかくに。でかい。
589 20代 男性 大麻
590 30代 男性 大麻 保育所が足りていない
591 30代 女性 大麻
592 20代 男性 野幌 駅が遠い
593 20代 女性 江別
594 30代 女性 野幌 バスの本数を増やして欲しい。
595 20代 女性 江別

596 20代 男性 江別
江別インター線から２７５号線に行く角山の道を早く作って欲しい。
何年もの間工事中だと予算がないのがバレバレです。
とても通行しにくいです。

597 20代 男性 大麻
598 30代 女性 野幌
599 30代 女性 江別
600 30代 男性 野幌 入り組んだ所の道路の整備を進めて頂きたいです。（特に野幌東町）
601 20代 女性 江別
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602
40代

（50歳含む）
男性 -

・ゴミの戸別回収をしてほしいです。
または、ゴミステーションにＢＯＸなどをしっかり設置してほしいです。町内会まかせではバラつきが出るので。
・王子製紙の悪臭をなんとか対策をたててほしいです。

603 30代 男性 江別

604 20代 男性 野幌
市のサービスとしてどんなことを行っているのか、などもっと情報を発信してほしい。今の広報だけでは不十
分に思う。

605 30代 男性 大麻

それぞれの地区で特化している区分けされていることで、転入者の質が限られ住みやすいのは良いことだ
が、その分不便を感じる人が、便利性を求めて札幌へと流出することになると思う。
圧倒的に生活するために必要なスーパー等が少ない
大学生が地元で遊ばず、札幌へと行く
働く者に対するみりょく的な街にしないとこの先江別市はもたない

606 30代 女性 大麻
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